
Reportagem do Parlamento dos Jovens

Ao longo deste ano lectivo decorreu, mais uma vez, um projeto denominado Parlamento dos Jovens, onde 
participaram 426 Escolas do 2.º e 3.º Ciclos do ensino Básico, sob o tema Redes Sociais: Combate à Discriminação.  
O Projeto “Parlamento dos Jovens” visa estimular o interesse dos jovens pela política e incentivar a uma participação 
ativa na reflexão e resolução dos problemas da sociedade.  Este projeto desenvolveu-se ao longo de três fases:  a 
primeira decorreu em cada uma das escolas aderentes. Nesta fase promoveram-se debates, realizaram-se eleições e 
culminou com a Sessão Escolar, onde se elaborou o Projeto de Recomendação e elegeram os deputados que o iriam 
defender na Sessão Distrital,  no nosso caso, em Évora; na segunda fase, a Sessão Distrital,  estiveram presentes 
envolve todas as escolas do distrito  e,  depois  de alguns debates foi  apurado o Projeto de Recomendação que 
representaria o círculo eleitoral de Évora na derradeira etapa do projeto, a Sessão Nacional. Esta última fase decorreu 
durante o dia 7 e 8 de maio, no Palácio de S. Bento (Assembleia da República) e envolveu, este ano, 130 deputados 
de todos os distritos do Continente, Regiões Autónomas e da uma escola da Europa. Durante o primeiro dia reuniram-
se  quatro  Comissões  para  debate  na  especialidade  dos  Projetos  de  Recomendação  aprovados  nas   Sessões 
Distritais, realizadas nos diversos círculos eleitorais, cada uma, supervisionada por dois deputados da Assembleia da 
República. O Projecto de Recomendação de Évora, defendido com grande mérito pelas deputadas Rita Camões e 
Francisca Violette da Escola Básica Sebastião da Gama e pelas deputadas Helena Carvalho e Nicole Antunes da 
Escola Básica 2,3 André de Resende, acabou por ser o mais votado, e como tal, passou a ser o projeto base da 
Comissão onde estávamos inseridos, ao qual apenas foi adicionada uma medida do círculo do Porto. Seguidamente, 
deputados, jornalistas e professores responsáveis assistiram ao ensaio do grupo coral infanto-juvenil Kyrios, do Porto. 
Finalmente, fomos jantar num espaço improvisado no interior do Palácio de S. Bento (seria nos claustros mas o tempo 
não permitiu). Depois do jantar partimos para a Pousada da Juventude, no Parque das Nações e antes de dormir 
ainda fomos premiados com um passeio até ao Centro Comercial Vasco da Gama.  



O segundo dia começou muito animado com a atuação do grupo coral atrás referido. A Sessão Plenária foi 
oficialmente aberta pelo vice-presidente da Assembleia da República, o senhor deputado Guilherme Silva que fez um 
discurso de incentivo à participação dos jovens na vida cívica. A Sessão Plenária dividiu-se em várias fases: a já 
referida  abertura  solene por  parte  do  vice  presidente  da  Assembleia  da  República,  seguida  de um período  de 
perguntas aos deputados que representavam os vários grupos parlamentares, Isilda Aguincha (PSD),  Rui Duarte 
(PS),  Michael Seufert (CDS-PP), Miguel Tiago (PCP), Ana Drago (BE) e Heloísa Apolónia (PEV). Durante este período 
foram levantadas questões sobre o futuro dos jovens e da sociedade, nomeadamente, sobre o mercado de trabalho, a 
educação,  as  actividades  económicas,  crise  económica  e  financeira  bem  como  o  futuro  político  do  país. 
Seguidamente, procedeu-se ao debate para discussão na especialidade das medidas que constituiriam o Projeto de 
Recomendação  Final.  Após  um  extenso  período  de  discussão  concluiu-se  a  elaboração  final  do  Projeto  de 
Recomendação a apresentar à Assembleia da República, contituido por nove medidas vencedoras, três das quais 
nascidas em Estremoz (Círculo de Évora). Assim foi encerrada a última fase do Parlamento dos Jovens do ano letivo 
2011/2012, com um discurso do Presidente da Comissão da Educação, Ciência e Cultura, Ribeiro de Castro, onde 
incentivava  os  jovens  a  apostar  no  futuro  em  Portugal,  desemvolvendo  boas  práticas  socias  e  tomando  uma 
participação ativa nos mais variados setores da sociedade e apostar  na sua educação para que posteriormente 
possam contribuir para o avanço ciêntifico, económico e cultural do país.

Parabéns a todos os jovens que corajosamente decidiram participar neste importante projeto e também a 
quem, ano após ano, vai tornando possível a sua concretização.

Escola Básica Sebastião da Gama, Estremoz.
A jornalista: Leonor Loureiro


